

## **La Caisse des Dépôts et le Conseil départemental du Calvados réaffirment leur engagement pour le déploiement du très haut débit**

***Caen, le 24 mars 2016 – A l’occasion de son déplacement dans la région, Pierre-René Lemas, directeur général de la Caisse des Dépôts a réaffirmé, aux côtés de Jean-Léonce Dupont, président du département, son engagement pour le déploiement du très haut débit dans le Calvados***

Présente dans le département depuis les premières initiatives de Réseau d’Initiative Publique (RIP) Très Haut Débit lancées en 2004, la Caisse des Dépôts est aujourd’hui engagée dans le dispositif Fibre Calvados, réseau THD départemental, l’un des plus importants déploiements de réseau public FTTH en France.

Ce sont 230 000 prises Très Haut Débit qui seront déployées en trois phases dans l’ensemble du département. L’objectif est d’assurer rapidement une couverture globale du territoire départemental en associant pour cela, via une Délégation de service public (DSP), l’initiative publique et l’investissement privé.

Le déploiement de la fibre dans les territoires est, un enjeu qui va au-delà de l’innovation. Selon l’observatoire commun établi par la Caisse des Dépôts et la Fédération des Industriels des RIP, le taux de chômage est plus faible de 0,5 points dans les territoires desservis par la fibre optique. Les infrastructures numériques telles que les RIPs sont porteuses d’activités non délocalisables (travaux, génie civil, installation et maintenance d’infrastructures...), et contribuent au développement des entreprises et à l’amélioration du pouvoir d’achat des ménages. Selon l’observatoire, les entreprises desservies par les RIPs en France ont réalisé 60 M€ d’économies en 2014.

Le groupe Caisse des Dépôts, fortement mobilisé aux côtés des acteurs locaux pour le développement économique du pays, a fait de la transition numérique l’une de ses priorités. Il a déjà investi dans 36 Réseaux d’Initiative Publique et accompagne les collectivités locales en fonds propres ou via des prêts sur fonds d’épargne pour le déploiement du THD dans leur territoire.

Au-delà du THD, la Caisse des Dépôts est également mobilisée aux côtés du Conseil départemental du Calvados pour développer les services et usages, en particulier dans les domaines du bien-vieillir, du e-Tourisme, de l’éducation et des tiers-lieux. Elle est partenaire, cette année encore, du Forum Tourisme et Numérique les 21 et 22 mars 2016 à Deauville.

Enfin, le dossier Normandy French Tech, incluant les villes et éco-systèmes de Rouen, Le Havre et Caen, a été labellisé « Métropole French Tech » en juin dernier.

La Caisse des Dépôts étudie aujourd’hui des investissements aux côtés de plusieurs acteurs de la Normandy French Tech.

### **A propos du groupe Caisse des Dépôts**

La Caisse des Dépôts et ses filiales constituent un groupe public, investisseur de long terme au service de l'intérêt général et du développement économique des territoires. Sa mission a été réaffirmée par la loi de modernisation de l'économie du 4 août 2008.

Reconnu pour son expertise dans la gestion de mandats, le Groupe concentre son action sur quatre transitions stratégiques pour le développement à long terme de la France : les transitions territoriale, écologique et énergétique, numérique et démographique.

<http://www.caissedesdepots.fr>

### **Contacts presse**

#### **Caisse des Dépôts**

Groupe Caisse des Dépôts – Service presse : 01 58 50 78 96

[diane.gallais@caissedesdepots.fr](mailto:diane.gallais@caissedesdepots.fr)

 [@CaissedesDepots](https://twitter.com/CaissedesDepots)